
面对男篮世
界杯新军南苏丹
队，中国男篮成为
了对手书写国家
队 历 史 的 背 景
板。一场 20分的
溃败，让球队又一
次来到了悬崖边
上，面对一片黯淡
的出线前景，能够
拯救他们的，只有
自己。

中国男篮两战两败，取消训练全力调整
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在塞尔维亚一枝独秀的小组中，南
苏丹是中国男篮力争战胜的目标之一，
但现实却与外界的想象存在着巨大的
落差。

相较于小组赛首战塞尔维亚，中国
男篮在本场比赛展现出了更好的状态，
也打出了更多的比赛内容，以至于在两
节半的比赛时间内都与对手进行着僵
持，但无奈受制于体能、实力等方面的
影响，球队最终还是在第四节出现了崩
盘的迹象，以20分的分差不敌对手。“我
认为我们上半场应该打得更具侵略性
才对，应该增强对对手持球人的压力。
对手实力很强，如果你只是站在他们面
前，他们是有能力在你头上出手的。”中
国男篮主帅乔尔杰维奇说道。

整场比赛，南苏丹在三分线外投出
了30中 15的表现，仅这一项技术统计
就领先中国男篮21分，“他们命中了很
多高难度三分，我们防住了23秒甚至
24秒，但他们在最后时刻命中了那些高
难度三分，这真的影响了比赛的走势。”
乔尔杰维奇表示三分命中率的差距左
右了比赛胜负的走向，但与此同时球队
也没有发挥自己的内线优势。

事实上，输给南苏丹，并不是一个
无法让人接受的结果。但多少令人有
些感到失望的是，一如对阵塞尔维亚的

比赛，中国男篮在比赛末节又出现了崩
盘的情况，尤其是每名队员所展现出的
肢体语言都传递着一种无奈和失落的
负面情绪，“作为一支年轻的球队，我们
并没有展现出年轻人的活力和态度。”
中国男篮球员赵睿赛后说道，“我觉得
在第四节开始的时候，我们没有展现出
更多的能量，没有像对方一样在防守和
进攻上那么专注，这是失败最大的原
因。”

连续两场比赛净负62分，毫无疑问
让队员们在心态方面出现了一定的波
动，而两天一赛的密集赛程同样也在体
能方面给球队提出了一定的挑战。或
许是为了让球队更好地备战与波多黎
各的比赛，球队取消了原定于昨天下午
的训练。

在不敌南苏丹之后，乔尔杰维奇也
着重提到了球队精神力方面的问题。
在技战术方面存在一定差距的情况下，
倘若中国男篮无法在精神面貌上进行
改观，迎接他们的或许将是更为糟糕的
下场。“结果已经如此，我们只能在面对
波多黎各时竭尽全力！他们是一支坚
韧的球队，是一支很有经验的队伍，他
们有很多持球手和终结点，我们一定要
全力以赴打出最佳状态。我们必须让
自己的精神强硬起来。”

让人欣慰的是，在与南苏丹队的比
赛中，李凯尔迎来了强势反弹，全场拿
到22分、5个篮板和3次助攻，“我就是
尝试找到自己的节奏，并没有想太多。
我知道比赛会很艰难，但我真的希望我
们能够赢球，这比我得22分更重要。”

首战塞尔维亚，初登国际赛场的
李凯尔多少出现了“水土不服”的情
况，全场得分挂零，好在他及时调整，
状态也得以复苏，“FIBA球场上的空
间感和吹罚尺度都与 NBA 不同，在
NBA 会吹罚的犯规，FIBA 可能不响
哨。这两个是完全不同的比赛。”

谈到与队友的化学反应，李凯尔表

示：“我们付出了很多努力，虽然比赛的
结果不是我们想要的，但我们会继续努
力，最后一场我们要全力以赴。”

对于小组赛末战波多黎各，李凯
尔坦言球队必须拼命赢下这场生死
战。“这肯定会是一场非常艰难的比
赛。我们要回去好好分析录像，找出
我们需要改进地方，然后准备好和波
多黎各的比赛。”李凯尔说道，“我们必
须要知道如何努力地打好40分钟的
球，只打好20分钟在这个级别的比赛
里是不够的。我们要看看比赛录像，
好好审视一下自己，知道怎么努力地
打好40分钟。”

李凯尔反弹成唯一慰藉

两连败，意味着中国男篮小组出
线已经仅存理论上的可能性。

目前，塞尔维亚以两战全胜的战
绩位列小组第一，波多黎各和南苏丹
则分别为一胜一负。在今天进行的末
轮比赛中，中国男篮首先需要寄希望
于塞尔维亚战胜南苏丹，随后需要大
胜波多黎各36分，才可以小组出线。

以中国男篮和波多黎各现阶段展
现出的竞技状态，以及阵容实力上的
差距而言，中国男篮想要小组出线，无
异于痴人说梦。“还是继续拼，已经输
了两场比赛，也没有什么包袱了。剩
下的每一场球，就当作进步的一个阶
梯，努力打好每一分钟，努力去学习。”
赵睿说道。

小组赛前两场比赛战罢，赵睿是
中国男篮阵中发挥最为出色的球员，
场均可以贡献15分，真实命中率达到
68.9%。“就赵睿个人而言，他是有获胜
的渴望的。从第一天开始他就是我们
的领袖，但只有他一个人不够，或者只
有两个人也不够，像这样的比赛我们
每个人都要站出来。”乔尔杰维奇说
道。

作为中国男篮阵中为数不多经历
过2019年世界杯的球员，赵睿在球队
输给南苏丹队之后，向中国男篮的球
迷们表达了自己的歉意。“我一直保持
着很专注的状态，但赢球不能靠某一
个人，而是需要整个团队去付出，我觉
得我们需要更加努力。”赵睿说道，“只
能说非常遗憾。作为中国男篮的球
员，我真的很想为国家队参加一次奥
运会。没有参加过奥运会，我觉得不
能说自己是一名真正的国家队的队
员。但我只能说很可惜，也和所有支
持和关注我们的球迷说声抱歉。我们
真的很努力，只能说差距很大，我们还
要继续加油。”

从欧洲拉练，到男篮世界杯正赛，
赵睿在感受到差距的同时，也希望未
来能够有更多的机会与世界强队交
手，“我觉得如果每年都有这么多机会
和世界强队去打比赛，其实输多少场
都无所谓，因为即使是输我们也有在
进步。我们需要更多的这种机会。我
们不能只专注于眼前的联赛，这是远
远不够的。如果你要跟世界强队去对
抗，你就要多去和他们交流和接触。”

日本爆冷，抢奥运主动权
对于中国男篮而言，本届男篮世

界杯的首要目标并不是小组出线，而
是成为亚洲成绩最好的球队，从而拿
到巴黎奥运会的入场券。

在之前国内媒体的分析中，菲律
宾原先是威胁最大的球队，但未曾料
想到另一位东道主日本却率先成为了
亚洲首支在男篮世界杯上取胜的球
队。在外界公认的死亡之组中，日本
队在小组赛第二场爆冷击败了去年世
界杯的八强球队芬兰。在最多落后18
分的情况下，日本队在末节打出35比
15，完成了不可思议的逆转，同时掌握
了进军巴黎的主动权。

虽然日本队在昨晚的比赛中不敌
澳大利亚队，无缘小组出线，但作为目
前亚洲唯一取胜的球队，他们即使落
入第17至第32位排位赛阶段，也在身
位上处于领先的局势。不出意外的
话，日本队后续的对手分别是佛得角
和委内瑞拉，存在着两战全胜的可能
性，这意味着中国男篮需要在后续比

赛中力争全胜，才能争取到前往巴黎
的一线希望。“我们知道这一点。我们
不能把这件事当成一种压力，我们只
需要上场打出自己最好的表现。”乔尔
杰维奇说道。

考虑到奥运会落选赛有巴哈马、
波兰、克罗地亚等欧美强队，中国男篮
想要从中脱颖而出的可能性微乎其
微。因此，一旦无法在本届世界杯上
拿到巴黎奥运会的门票，几乎宣告球
队将连续两届无缘奥运会的赛场，而
这想必是所有人都无法承受的结果。

值得一提的是，男篮世界杯小组
赛迄今为止，中国男篮是亚洲六支参
赛球队中成绩最差的球队。虽然除了
日本队之外，菲律宾、伊朗、黎巴嫩和
约旦同样无一胜绩，但在小分方面他
们都领先中国男篮。在胜场和小分均
处于不利局面的情况下，中国男篮的
奥运前景已然不容乐观，甚至需要“幸
运女神”的眷顾，才有实现逆风翻盘的
可能性。


